



## Retour sur le festival Je lis Mômes 2021

publié le 07/04/2021 - mis à jour le 08/04/2021

Dans le cadre du festival de littérature jeunesse "[Je lis Mômes](#)", des classes ont eu la chance de rencontrer des artistes et d'échanger avec eux :

- ▶ **Les élèves du dispositif Ulis ont fait la connaissance de l'illustratrice Laurianne Chevalier** le jeudi 26 mars. Cette rencontre s'inscrivait dans le cadre d'un projet mené autour des abeilles, des ruches et de l'Apiculture. Les élèves avaient lu [les documentaires sur les insectes](#) illustrés par Laurianne. Ils ont posé les questions qu'ils avaient préparées avec leur enseignante Mme Poiré. L'illustratrice a évoqué son parcours, la manière dont elle travaille avec les auteurs, les ateliers qu'elle anime auprès des enfants et des adultes. Nous avons pu admirer ses dessins, aquarelles, carnets de voyage. Les élèves ont présenté les productions réalisées dans le cadre de leur projet autour des abeilles, Laurianne les a félicités. La rencontre s'est achevée avec une "démonstration" : nous avons pu observer l'illustratrice à l'œuvre, elle a peint à l'aquarelle des insectes, une abeille (clin d'œil au projet des élèves), un paon. Ce dessin a été offert aux élèves du dispositif Ulis, il a immédiatement été affiché dans la classe. Un grand merci à Laurianne Chevalier pour ce moment passé en sa compagnie.
- ▶ **Les élèves de 6D et 6F et leur professeur de français Monsieur Blanchon ont rencontré l'auteur Jean-Christophe Tixier.** Pour découvrir l'article réalisé par les élèves, [c'est par ici](#)
- ▶ **La classe de 5ème Bilangue accompagnée de Mmes Benketira, Gautier et Mahet a passé deux heures en compagnie de l'illustrateur Sébastien Chebret.** La première heure a été marquée par un temps d'échanges entre les élèves et l'illustrateur qui a répondu à leurs questions, et évoqué sa formation artistique, ses collaborations avec les auteurs de littérature jeunesse, son goût pour les voyages. Il a illustré ses propos en présentant ses dessins. Puis, il a écouté les élèves qui ont présenté [l'île mystérieuse](#) album qu'ils ont réalisé : ils ont expliqué le projet, exposé leurs dessins, et lu à voix haute en français, anglais et allemand des extraits de leur ouvrage. Sébastien a écouté et observé les productions, il a donné des conseils et fait des remarques très constructives. La deuxième heure a été consacrée à la pratique artistique. Sébastien Chebret a proposé un atelier à la manière "des cadavres exquis" : les élèves ont pioché trois mots (nom, verbe, complément) dans des boîtes et ils ont eu la lourde tâche d'illustrer une phrase improbable... Sébastien Chebret a donné le ton en dessinant la phrase : " Un petit haricot noir baillait de toutes ses forces dans un stade de football animé." Les élèves ont sorti leur matériel pour relever le challenge... Pour finir, ils ont à leur tour, proposé un défi à l'artiste : imaginer une fresque intégrant et illustrant cinq mots choisis par les élèves (fou, fantastique, espace, ensemble, imagination, erreur). Défi relevé haut la main comme vous pourrez le constater ci-dessous.
- ▶ **Enfin, jeudi 01 avril, la classe de 5F a rencontré l'autrice Séverine Vidal.** Mme Dupont et Mme Gautier avaient proposé aux élèves de découvrir plusieurs ouvrages de Mme Vidal. Une dizaine de romans différents avaient été achetés et pendant deux mois, les élèves ont pu lire plusieurs titres qui leur étaient réservés au CDI. Les élèves ont eu à choisir un extrait d'un des romans de l'autrice et proposer une mise en scène en 3D de cet extrait dans une boîte à chaussures. Lors de la rencontre avec l'autrice, les élèves ont d'abord pu poser les questions préparées avec leurs professeurs. Séverine Vidal a évoqué son premier métier de professeure des écoles, son goût pour la lecture et l'écriture, son choix de se consacrer entièrement à la littérature jeunesse, ses sources d'inspiration, son attachement à ses

personnages...Elle s'est ensuite prêtée au jeu imaginé par la classe : observer les productions réalisées par les élèves et retrouver de quel roman est issue la scène représentée dans la boîte à chaussures. L'occasion pour les élèves de poser des questions plus précises sur les romans lus.

Le temps est passé bien vite et il a fallu se dire au-revoir d'autant que Mme Vidal était attendu dans une collège à Saintes. La classe lui a offert une plante pour la remercier du bon moment passé en sa compagnie.

**Les enseignants et les élèves remercient les artistes qui sont intervenus au Collège André Albert ainsi que les membres de l'Association Je lis Mêmes qui se sont démenés pour que le festival puisse avoir lieu cette année malgré la crise sanitaire. Ces moments et ces rencontres ont fait du bien à tous !**

## Portfolio



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.